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Abstract (en)
The propulsion unit consists of a shaft set at an angle to the lengthwise vertical plane of the craft, and a series of semi-submersible blades (1)
mounted on the shaft. When the blades are immersed in the water, the pressure side is situated perpendicular to the craft's lengthwise vertical
plane. The blades are mounted on the shaft so their position can be varied relative to the lengthwise vertical plane and/or main plane of the craft,
e.g. by an angle of up to +/- 30 degrees. The propeller blade angle can be varied, for example, by a mechanism (9) connected to the propeller unit
housing (6), which can turn about a pivot (8).

Abstract (fr)
Le propulseur comprend un arbre d'hélice monté de manière à ce que sa position par rapport à la coque du vaisseau puisse être modifiée à la fois
pour de brefs arrêts et en transit. Sur l'arbre d'hélice sont montées les pales d'hélice dont la configuration a été étudiée pour permettre à leurs faces
d'attaque de se placer perpendiculairement par rapport au plan central longitudinal du vaisseau lorsqu'elles pénètrent dans l'eau. Selon la présente
invention ces pales d'hélice peuvent changer de position par rapport au plan longitudinal central ou par rapport au plan de la section médiane
du vaisseau ou par rapport à ces deux plans en même temps, avec pour résultat une augmentation de la vitesse et du rendement ainsi qu'une
amélioration de la manoeuvrabilité et de la sécurité. <IMAGE>
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